

ABSTRAK

Mohammad Bahrul Ikhsanuddin Nursy, 1840310011, Manajemen Wisata Religi Dalam Meningkatkan Daya Tarik Makam Syekh Mudzakir Desa Bedono Kecamatan Sayung Kabupaten Demak. Program Strata 1 (S 1) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Prodi Manajemen Dakwah (MD) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Makam Syekh Mudzakir merupakan makam wali yang bernama Juraimi (Abdullah Mudzakir), beliau dianggap menjadi seorang yang berpengaruh besar dalam menyebarkan agama Islam di Dusun Tambaksari, Sayung dan sekitarnya. Kata lain sebutan untuk Syekh Mudzakir adalah Mbah Mudzakir, masyarakat sekitar menyebutnya dengan istilah “Mbah”. Selain menjadi salah satu destinasi wisata religi, Makam Mbah Mudzakir juga sudah di akui cagar budaya oleh Pemerintah Kabupaten Demak

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Metode yang dipakai ini tujuannya yaitu mengumpulkan data menggunakan teknik observasi, wawancara, berkas-berkas, dan dokumen agar bisa dijadikan sumber yang memang benar keberadaanya. Wawancara dilakukan dengan beberapa pihak yaitu juru kunci dari Makam Nyai Mbah Mudzakir, pengurus yang mengelola Makam Mbah Mudzakir dan salah satu peziarah yang berada di komplek makam Mbah Mudzakir sendiri.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) peran manajemen sebagai dasar dari pengelolaan yang ada di Makam Mbah Mudzakir yaitu fungsi perencanaan (*planning*), pengorganisasian (*organizing*), penggerakkan (*actuating*), dan pengawasan (*controlling*) dalam proses pengelolaan pengembangan Makam Mbah Mudzakir. 2) Menerapkan strategi-strategi manajemen perencanaan (*planning*), pengorganisasian (*organizing*), penggerakkan (*actuating*), dan pengawasan (*controlling*), hal itu ditujukan untuk menarik para pengunjung untuk berwisata religi ke Makam Mbah Mudzakir dan juga strategi untuk pengembangan Makam Mbah Mbah Mudzakir lebih baik lagi. 3) Faktor yang mempengaruhi proses pengelolaan makam tersebut, meliputi faktor penghambat dan faktor pendukung dari manajemen wisata religi Makam Mbah Mudzakir. Adapun fasilitas atau sarana prasarana yang ada di makam Mbah Mudzakir meliputi: Masjid, Mushola, Kantor Kesektariat, lahan parkir, warung-warung, dan juga adanya jasa angkutan perahu bermesin.

Kata Kunci: Manajemen, Pariwisata, Daya Tarik, Wisata Religi, Makam Mbah Mudzakir.